
ACTA 'DOMINGOS CON EL ALCALDE'

COMUNA: 19
Fecha:  5 de agosto  de 2007
Hora inicio: 9:00 a.m.
Hora cierre : 12:20 m

ASISTENTES GABINETE MUNICIPAL: 
Alcalde: Ramiro Tafur Reyes
Asesora Principal: Ximena Hoyos
Asesora Relaciones Públicas: Isabella Vernaza
Secretario de Educación: Moisés Sandoval
Secretario de Gobierno: Rodrigo Zamorano
Secretario de Salud: Floro Hermes Gómez
Secretaria de Bienestar Social: María Helena Quiñonez
Secretario de Infraestructura: Germán Medina
Secretario de Tránsito: Miguel Ángel Muñoz
Secretario del Deporte: Rodrigo Santiago Pérez
Director Dagma: Alberto Ramos Garbiras
Emcali:  Emilio Corrales

Comunidad: 75 personas                                                                
                                  

SOLICITUD Y/O 
REQUERIMIENTO

ACUERDO RESPONSABLE

  
Presidenta de la JAL   Comuna 19 
En  el  Parque  del  Perro  se  presentan 
situaciones  como  la  invasión  del 
espacio  público,  inseguridad, 
expendio  de  drogas,  intranquilidad 
para la comunidad que habita la zona.

Inseguridad  en  los  barrios  de  la 
Comuna 19, delincuencia común robo 
en los bancos y fleteo.

Inseguridad causada por casas de citas 
y de masajes 

Unión  de  esfuerzos  entre  todas  las 
entidades de la Administración y otras 
entidades privadas de la ciudad como 
la Cámara de Comercio de Cali.   

Realización Plan de Culturización con 
dependencias de la Alcaldía: Tránsito, 
Planeación y Gobierno, encargadas de 
conciliar con comerciantes, residentes 
y el Gobierno Municipal. 

Revisión  de  los  decibeles  de  los 
equipos de sonido y legalidad de los 
establecimientos comerciales.  

Directrices  del  Alcalde  de  Cali,  para 
tratar  la  problemática  de  la  invasión 
del  espacio  público  en  el  parque, 
permitiendo  el  parqueo  en  el  círculo 
interno y externo del parque, pero sin 
invadir los garajes. 

Gobierno
Rodrigo Zamorano

Presidenta de la JAL comuna 19 
Deterioro  de  la  malla  vial  en  los 
barrios  Colseguros,  Champañagt, 
Pampalinda,  debido  a  las  obras  del 
MIO

Reunión  con  Germán  Medina  y  la 
comunidad miércoles  8  de  agosto de 
2007,   para  encontrar  solución  al 
problema de la malla vial.

Infraestructura
vial 
Germán Medina 
Scarpetta

Presidenta de la JAL, comuna 19
Parque del Perro y demás parques con 
problemas  de  la  Hormiga  Arriera 
donde  los  niños  no  pueden  salir  a 
jugar.  

Dagma
Alberto Ramos 



Presidenta de la JAL, comuna 19
Alcantarillados  muy  viejos  en  el 
Barrio  San  Fernando,  determinando 
Calles  como   Estrellas  Negras  en 
Bellavista y Mortiñal.

Visita con EMCALI para intervenir el 
alcantarillado  de  los  barrios  donde 
presenta  mayor deterioro.

INFORME  PRESENTADO  POR 
EMCALI 
 
De  acuerdo  a  estudios  hechos  por 
Emcali, el alcantarillado de la comuna 
19  por  sus  largos  años  de  uso  se 
encuentra  deteriorado,  sin  embargo 
dicha  entidad  ha  invertido  22  mil 
millones de pesos en la reposición del 
colector de la 9 y  funcionarios de la 
entidad están próximos a iniciar obras 
en  Santa  Isabel  y  San  Fernando  por 
valor de 2.900 millones de pesos.

Emilio  Corrales  Jefe  del 
Departamento  de  Alcantarillado  de 
Emcali, indicó que las necesidades de 
la comuna superan recursos por valor 
de  7.000  mil  millones  de  pesos  por 
año.

Emcali
Emilio Corrales 
Jefe de Departamento 
de Alcantarillado

Presidenta de la JAL, comuna 19
Falta  de  transporte  en  la  zona  de 
ladera,  donde  los  buses  sólo  prestan 
sus servicios  hasta las 8 de la noche. 

Contratación  del  estudio  de 
reestructuración del transporte público 
en  la  zona  de  ladera,  incluyendo 
algunos buses para esa zona, revisión 
de frecuencias y horarios por parte de 
la Secretaría de Tránsito y Transporte. 

Tránsito
Miguel Angel Muñoz

Presidenta de la JAL  comuna 19
Licencias  no  permitidas  para  los 
establecimientos  de  el  Parque  del 
Perro

Revisión de licencias de uso del suelo. Planeación
Juan Carlos Ponce de 
León

Didier ospina, lider de la comuna 19, 
candidato al concejo de cali   

Aplicación indebida de la norma que 
habla  sobre  la  restricción  de  los 
parasoles  de  los  establecimiento 
comerciales

“Mientras el Plan de Espacio Público 
no se presente ante el Concejo de Cali, 
para  incluirlo  en  el  Plan  de 
Ordenamiento Territorial, la norma se 
aplicará de manera indebida”.

 

En  las  próximas  Sesiones  Ordinarias 
del  Concejo  de  Cali   el  Plan  de 
Espacio Público se presentará para su 
estudio  y  aprobación,  este  se 
encuentra   listo  desde  hace  cuatro 
años.

Planeación
Juan Carlos Ponce de 
León

Catherine  Dupriet  –  lider  del  barrio 
San Fernando 
Revisión del Proyecto de Renovación 
de la Avenida Roosvelt para que en la 
noche los parasoles se puedan guardas 
y  así  dicha  zona  no  se  convierta  en 
guarida de ladrones y mendigos.

Revisión del Programa de Renovación 
para la Roosevelt  

Emru
Mauricio Otero



Proliferación del comercio en las vías 
principales de la comuna.  
Lider de la comuna 19, barrio El Lido 
Inseguridad en la zona bancaria, casas 
de citas,  expendio de drogas 

El Lido hasta hace mes y medio tenía 
8  patrullas,  se  ha  incrementado a  14 
patrullas para que vigilen el sector.

En materia de homicidios comparados 
con  el  año  2006,  ha  tenido  una 
disminución  de  8  homicidios  menos 
en la comuna 19. 

Para  evitar  el  atraco  callejero   y  el 
fleteo, se ha diseñado una   estrategia 
en  los  bancos,  hemos colocado  unos 
avisos para que la comunidad informe 
a  través  de  la  línea  123,  cualquier 
hecho sospechoso.

Se  están  creando   escuelas  de 
seguridad  para  el  cuidado  de  los 
parques de la comuna 19.

Policía met.
Coronel Nestor Hernán 
Meléndez

Rosa  Nelly  Dinas  Zappe 
Representante  de  las  Comunidades 
Afrocolombianas 
El  parque  El  templete,  tiene  una 
partida por  situado fiscal territorial, se 
adjudicaron  para  ser  arreglado  y 
remodelado  150  millones   por  parte 
del Dagma y  no están trabajando 

Dagma
Alberto Ramos 

Raúl Jiménez miembro de la Junta de 
Acción Comunal 

Poda  de  árboles   se  demoran  las 
autoridades competentes  

Derechos de Petición a  Secretaría  de 
Desarrollo  Territorial  y  Bienestar 
Social  están  en  manos  de  un  señor 
Valencia quien   arregla los problemas 
de la comunidad a trompadas. 

En Colombia existen 37  Federaciones 
Comunales  y las Alcaldías las apoyan 
económicamente  y  para  la   de  Cali 
absolutamente nada. 

No hay oficina para la Federación, al 
no tener oficina no podemos operar. 
 

No existen recursos para gastos de 
funcionamiento

Dagma
Alberto Ramos 
Emsirva
Susana Correa

Bienestar Social
Maria Helena Quiñonez

Ramiro Tafur Reyes 
Alcalde de Cali 

Araceli  Jaramillo,  Junta  de  Acción 
barrio Santiago de Cali 
Personal  que  tiene  el  Tránsito   para 
atender  accidentes  es  inoperante,  la 
semana pasada hubo un accidente  que 
sucedió  a  las  2  de  la  mañana  y  los 
Guardas Bachilleres  llegaron a las 8 
de la mañana. 

Los Guardas Bachilleres llegaron a la 
hora oportuna el día del accidente en 
mención. 

Tránsito 
Miguel Angel Muñoz 



Gloria  Perea  Junta  de  Acción 
Comunal Barrio San Fernando   
Presentación de  un Proyecto para que 
las  Juntas  de  Acción  Comunal  estén 
bien preparadas. 

Realización de una gran Foro para las 
Juntas de Acción comunal 1 vez al año 
para analizar la problemática en cada 
una de las Comunas de Cali.

Presentación  de  la  Campaña  para  el 
Lanzamiento del Barrio San Fernando 
como  Corazón  Cultural de Cali.

Bienestar Social
Maria Helena Quinónez

Cultura
Mariana Gárces 

Fabiola Torres, Lider Comuna 19 

Deficiencia  en  la  recolección  de 
basuras en toda la comuna. 
Deficiencia  de  campañas  de 
sensibilización  por  parte  de  las 
autoridades gubernamentales, a través 
de vallas, pendones emisoras radiales  

Emsirva
Susana Correa

Catherine Dupriet, lider del barrio San 
Fernando 

Calle 4B en San Fernando  viciosos en 
el parque, problemas de atracos. 

Gobierno 
Rodrigo Zamorano

Floralba  Díaz,  Vicepresidenta  de  la 
JAL 

Envío de  solicitud  a  la  Secretaría  de 
Vivienda,  sobre  el   mejoramiento  de 
viviendas  en  la  zona  de  ladera,  8 
personas  presentaron  dicha  solicitud 
en el Barrio Bellavista.  

Cita el miércoles a las 11 de la 
mañana en la oficina del Doctor 
Miguel Meléndez 

Vivienda
Miguel Meléndez

Miryan, representante de   Brisas del 
Mortiñal,  brisas  de  los  Cristales  y 
Bellavista 

Cuales  son  los  planes  de  la  zona  de 
ladera de la comuna 19 

El miércoles la Administración dará 
respuesta a la inquietud.

Alcalde de Cali 
Ramiro Tafur Reyes

Maria Elena Jiménez, lider comuna 19 

Respuesta  sobre  un  Derecho  de 
Petición sobre  la construcción de un 
puente para entrar al Barrio Bellavista, 
ya  que  algunos  niños  deben 
atravesarse  la  carretera  para  pasar 
hacia donde está ubicado el CAI.

Parte  ambiental  en  el   Cerro  de  la 
Bandera, problema de los mineros 

Estudio por parte  de la Secretaría  de 
Tránsito para la viabilidad de la obra.

Como  política  de  la  Policía  y  el 
Ejército,  se  está  trabajando  en  el 

Infreaestructura y 
Valorización
Germán Medina

Gobierno 



Entrega de recibos públicos y en  tres 
días la comunidad los debe pagar. 

proceso  minero,  ya  se  consiguieron 
unos  recursos  para  hacer  el  cerrado, 
pero se debe llevar a cabo con mucha 
precaución  y contar  con las  medidas 
necesarias para que las galerías que se 
encuentran colindando con las  minas 
no exploten. 

Se  realizará  un  proceso  de 
capacitación  con  los  mineros,  por 
parte  de  la  Policía,  el  Ejército  y  el 
Gobierno Local. 

Rodrigo Zamorano

Emcali 
Eduardo José Victoria

Gloria Estella, lider de la comuna 19

Derecho de petición enviado en el año 
2005,  al  señor  Alcalde  y   a 
Valorización sobre el  hundimiento  de 
la  Calle 8 entre la 36 y 39. 
 

Infraestructura y 
Valorización
Germán Medina 
Scarpetta

Rodrigo Celio, lider de la comuna 19
Invitación  del  Programa  de   Arte  y 
Cultura en el Barrio San Fernando, a 
realizarse  en  el  mes  de  agosto  en 
coordinación  con  el  Campeonato 
Mundial de Patinaje. 

Ramiro Tafur Reyes 

Alcalde de Cali 

Jaime Vega, comunero de la zona de 
ladera  
Legalización de predios en  Bellavista, 
estratos 1, 2 y 3

Construcción  del  Polideportivo  a  la 
zona  de  ladera,  junto  a  la  Quebrada 
San Cristóbal 

Vivienda
Miguel Meléndez

Deportes
Rodrigo Santiago  

Silvia Schies Presidente de  la JAC de 
Miraflores 
envío derecho de petición en nombre 
del barrio para la construcción de una 
casa  para  desplazados,  no  hay 
contestación del  derecho de petición, 
la  población  desplazada  causa 
muchos problemas de convivencia. 

muchos  de  los  problemas  del  barrio 
han  surgido  por  la  construcción  del 
mio, sus diseños   no cumplieron con 
el  paisajismo,  yo  quisiera  pedirle  al 
gobierno   y  al  mio  que  tenga 
arquitectos paisajistas.

falta  recuperar  las  palmas  de  la 
avenida roosevelt

Metrocali
Luis Fernando Lián 
Arana 

Dagma
Alberto Ramos



Carlos Adarbe, lider de la comuna 19

Lote  baldío  sobre  la  Cra  48  en  el 
Barrio El Lido, se ha convertido  en 
atracadero  e invasión de bandidos 

Solicitud  a  la  Administración  para 
conseguir  más  recursos  para  la 
Policía. 

La Administración consiguió una 
inversión de 9.000 mil millones de 
pesos. 

Vivienda
Miguel Meléndez

Ramiro Tafur Reyes 
Alcalde de Cali 
 

Jaime Gordillo, lider comuna 19
Con  qué  criterio  se  aprueban  las 
licencias  de  funcionamiento  de   las 
antenas de telefonía celular. 

Planeación
Juan Carlos Ponce de 
León

Luis Eduardo Delgado, presidente de 
la  Junta  de  Acción  Comunal   del 
barrio El Cedro 

Entregó  diagnóstico  del  Barrio  El 
Cedro   al  Alcalde   para  tener  una 
respuesta de  cada punto. 

Ramiro Tafur Reyes 

Alcalde  de Cali 

Marlene  Hernández  presidente  Junta 
de Acción Comunal Barrio  Cuarto de 
Legua 

Problemática  de  iluminación,  nunca 
han  dado   respuesta    a  la  petición 
hecha  sobre  el  Parque  de  los 
Caracolíes,   sector ladera de siloé 

No  existe  buena  señalización   y 
demarcación  en el  sector  del  parque, 
ocasionando  accidentes  graves,  las 
motos se atraviesan el parque y ponen 
en riesgo la vida de las personas que 
disfrutan del sector. 

Megaproyectos 

Tránsito 
Miguel Angel Muñoz

Rosa Maria  Gutiérrez   Representante 
del Barrio Colseguros  

Seguridad en el Barrio Colseguros  
Solicitud  para  que  multen  a  las 
personas que  arrojan escombros en el 
barrio.

Gobierno
Rodrigo Zamorano
Emsirva
Susana Correa

Edgar  Barona,  lider  del  Barrio 
Cascadas 
Problemática  ambiental  en  el  Barrio 
Cascadas.

Dagma
Alberto Ramos



Revisión  del  estrato  5  para  que  sea 
disminuido a estrato 4.   

Emcali 
Eduardo José Victoria

Edgar Barona Barrio Cascada 
Recuperación ambiental del Parque La 
Cascada. 

Integración de los grupos de la tercera 
edad.  

Adecuación  de  la  pista  de  trote  del 
Barrio La Cascada.

Estudio detallado de arborización del 
Barrio la Cascada.

Entrega  de  carpeta  que  contiene  la 
problemática mencionada  al  Alcalde 
de Cali.
 

Dagma
Alberto Ramos

Bienestar Social
Maria Helena Quiñonez

Deportes
Rodrigo Santiago

Dagma
Alberto Ramos 

Beatriz Marín, lider Barrio Eucarístico 

Informe  sobre  la  realización  de  un 
evento en Cristo Rey como encuentro 
de  la  zona  rural  y  urbana 
promocionando  sus  productos  y 
diversas actividades.

Bienestar Social
Maria Helena Quiñonez 

Amparo Jiménez  Barrio El Lido 

Los  CALI  de  la  ciudad  se  han 
convertido  en  banco  de  recaudos  de 
Cali,  las  Juntas  de  las  Comunas  no 
tienen  donde   laborar,   no  hay 
desconcentración para los CALI,
Mi  propuesta  es  que  los  bancos 
contribuyan  en  estos  espacios,   no 
podemos  conjugar  una  acción 
comercial  con una  acción ciudadana, 
este  lugar  tiene  que  regresar  al 
objetivo por el cual fue creado. 

Fortalecimiento  por  parte  de  la 
Dirección de Planeación de los Planes 
de  Desarrollo  de  la  Comuna  19, 
articulado al Plan de Desarrollo de la 
Administración.

Bienestar Social
Maria Helena Quiñonez 

Planeación
Juan Carlos Ponce de 
León

 



AVANCES: 


